

m



Maximilien Robespierre
Arras, 1758 / París 1794.
Político francés.

:: París.



Maximilien Robespierre

¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Nació en Arras, el 6 de mayo de 1758. Murió en París el 28 de julio de 1794.

¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Desempeñó un rol fundamental en la política francesa en el marco de la Revolución del siglo XVIII. Nació en el seno de una familia de nobles, estudió abogacía y entró en contacto con grupos de literatos y filósofos. Hacia 1788 representó al Tercer Estado de Artois cuando el rey Luis XVI llamó a los Estados Generales para encontrar una solución a los problemas financieros del país. Al poco tiempo el Tercer Estado inició la llamada Revolución francesa y Robespierre cobró popularidad al defender fervientemente las ideas liberales y democráticas más avanzadas. Además era partidario de mantener la paz con las potencias extranjeras para concentrarse en la revolución de su

propio país. Esta última idea no era compartida por todos los que encabezaban la revolución francesa por lo que se generó "una revolución dentro de la revolución". En este marco, Robespierre accedió al poder: primero como miembro de la Comuna revolucionaria que ostentaba el poder local; luego como representante de la ciudad en la Convención nacional que asumió todos los poderes; y, finalmente, como miembro del Comité de Salvación Pública en el que la Convención delegó el poder ejecutivo (1793).

¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

Robespierre cobró importancia en el Comité de Salvación Pública al imponer la represión como método para impedir el fracaso de la Revolución. Aprobó leyes que limitaban las libertades y simplificaban los trámites procesales a favor de la Revolución, instauró 20.000 comités de vigilancia, eliminó a la izquierda y a los revolucionarios moderados, persiguió sin piedad a los contrarrevolucionarios, monárquicos, aristócratas, clérigos, capitalistas, traidores, federalistas...

Además procuró ganarse el apoyo de las masas populares mediante la aprobación de medidas sociales como la congelación de precios y salarios.

Finalmente, su régimen se consolidó cuando logró frenar el avance de los ejércitos austriacos y prusianos hacia París en 1794. A partir de entonces ya no serían necesarias sus medidas totalitarias, sin embargo las mantuvo y de esta manera comenzó su desprestigio social. Siendo juzgado por sus acciones, terminó guillotinado junto con 21 de sus hombres en la plaza de la Revolución.

¿CUÁL FUE SU LEGADO?

El legado de Robespierre fueron sus acciones, las cuales pasaron a la posteridad porque permitieron que se consolidara la Revolución Francesa. Mediante esta lucha se logró socavar las bases del sistema monárquico e instaurar un nuevo régimen donde la burguesía y las masas populares se convirtieron en la fuerza política dominante de Francia.